

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Mercredi 15 janvier 2025

Avec le Défi Voisins zéro déchet, la Métropole étend encore sa démarche d'accompagnement des habitants

Depuis 2022, la Métropole Aix-Marseille-Provence accompagne les foyers dans une démarche de réduction des déchets, à travers le dispositif « Familles écoresponsables » puis le « Défi Familles zéro déchet ». Pilotés par Zero Waste Marseille, ces programmes sont particulièrement instructifs à la démarche d'amélioration continue souhaitée par la Métropole, qui généralise ses actions de réduction des déchets. Dès le 15 janvier, de nouveaux habitants pourront ainsi bénéficier d'un accompagnement à travers le Défi Voisins zéro déchet.

Depuis fin 2024, la troisième édition du défi des familles zéro déchet mobilise, jusqu'au mois de mai, plus d'une centaine de foyers volontaires. Les participants ont débuté le programme en novembre dernier grâce à un accompagnement gratuit, ludique et progressif proposant des ateliers, des visites de sites et divers temps forts. Cette action, orchestrée par la Métropole, est mise en œuvre par trois associations du territoire : Zero Waste Marseille, le Loubatas et le Vieux Moulin. Elle s'inscrit dans le cadre du Plan métropolitain de prévention des déchets ménagers et assimilés (PMPDMA), avec l'ambition de réduire de 10 % le ratio annuel des déchets ménagers par habitant d'ici 2025.

À partir du 15 janvier, la Métropole propose une formule complémentaire, qui permettra aux habitants encore non-inscrits de suivre le défi en toute autonomie et à leur rythme. Concrètement, ils pourront recevoir la newsletter dédiée, avoir accès aux ressources et aux conseils pour découvrir les éco-gestes, ou encore participer aux webinaires, ateliers et visites de lieux.

Les inscriptions débutent dès le 15 janvier à l'adresse suivante :

<https://framaforms.org/participation-au-defi-familles-zero-dechet-2024-2025-voisins-zero-dechet-1734535666>

La Métropole vise le zéro déchet-zéro gaspillage d'ici à 2035

Cette nouvelle édition du Défi Familles zéro déchet s'inscrit dans une dynamique positive pour le territoire. Entre 2022 et 2023, la production d'ordures ménagères a diminué de 5 %, passant de 342 à 323 kg par habitant. Pour amplifier cette tendance, la Métropole a développé tout un écosystème favorable au réemploi : 18 structures partenaires et 24 espaces dédiés dans les déchèteries du territoire.